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СОБРАНИЕ АКТИВА РАЙОННОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДАКПСС В ЖИЗНЬ
Из доклада первого секретаря райкома КПСС Т. Н. Чу хиной «06 итогах XXVI съезда КПСС 

и задачах районной партийной организации, вытекающих из его решений и доклада 
Генерального секретаря ЦК КПСС товарища JI. И. Брежнева»

ВДО ХНО ВЛЯЮ Щ ЕЙ  програм
мой с о з и д а н и я  и мира вошел 

в сердца и мысли советских лю
дей XXV I съезд ленинской партии. 
Он стал выдающимся политичес
ким событием в истории нашей 
Родины, мирового коммунистичес
кого и рабочего движения. В ра
боте XXV I съезда приняло участие 
5 тысяч делегатов — лучших пред
ставителей более чем 17-миллион- 
ной армии коммунистов нашей 
страны.

Выражая мнение . всей нашей 
партии, всего советского народа, 
XXV I съезд КПСС целиком и пол
ностью одобрил ленинский курс 
и практическую деятельность Цен
трального Комитета партии и пред
ложил всем партийным организа
циям руководствоваться в своей 
работе положениями и задачами 
в области' внутренней и внешней 
политики, выдвинутыми товарищем 
Л. И. Брежневым в Отчетном до
кладе ЦК КПСС.

Коммунисты, трудящиеся Тотем- 
ского района, сказала докладчик, 
как и весь советский народ, еди
нодушно одобряют решения XXV I 
съезда КПСС, положения и зада
чи, содержащиеся в докладе и 
речи Л. И. Брежнева, принимают 
их к неуклонному руководству и 
исполнению, выражают твердую 
решимость успешно претворить в 
жизнь планы партии, ознаменовать 
одиннадцатую пятилетку новыми 
трудовыми успехами. В дни ра
боты съезда более 20 коллекти
вов и 300 тружеников района не
сли трудовую вахту и успешно 
выполнили предсъездовские со
циалистические обязательства.

ХАРАКТЕРИЗУЯ экономическое 
и социальное развитие рай

она за десятую пятилетку, следу
ет отметить, что предприятия 
промышленности, строительства, 
транспорта, сельского хозяйства 
и сферы обслуживания добились 
определенных. положительных ре
зультатов. Выпуск промышленной 
продукции увеличился более чем 
на пять миллионов рублей по 
сравнению с десятой пятилеткой. 
За годы пятилетки выполнено 
строительно-монтажных работ 
подрядным и хозяйственным спо
собом на 51,2 млн. рублей, про
тив 40,7 в девятой пятилетке. В 
эксплуатацию вступили 250 раз
личных объектов. Особое разви
тие получило строительство авто
мобильных дорог и объектов со
циального назначения. Перевозки 
автотранспортом общего лол#ео- 
вания в 1980 году по сравнению 
с 1975 годом возросли в 3,2 раза. 
Значительно укрепилась матери
ально-техническая база сельско
го хозяйства. Основные фонды 
колхозов и совхозов увеличились 
в 1,4 раза и составляют 35 млн. 
рублей, или па 10 млн. .больше, 
чем на начало десятой пятилетки.

Огдавая должное достигнуто
му, мы вместе с тем должны от
четливо сознавать, что трудности, 
недостатки и нерешенные про** 
блемы, на которые указывал в 
Отчетном докладе Л. И. Брежнев, 
имеются в полной мере и у нас. 
Как отмечалось на съезде, теперь 
дело за тем, чтобы, опираясь на 
накопленный опыт, еще более 
решительно устранять препятст
вия, мешающие росту экономики. 
Для этого есть только один путь
— повысить требовательность#

научиться эффективнее работать, 
эффективнее хозяйствовать. Ито
ги двух месяцев текущего года 
показывают, что заметных каче
ственных сдвигов в работе ряда 
промышленных предприятий не 
произошло.

Выполняя план по общей вы
возке, за два месяца. Тотемский 
леспромхоз не выполнил задание 
по производству деловой древе
сины на 8,5 тысячи кубометров. 
Производство продукции по срав
нению с 1980 годом сократилось 
на 6,6 процента. Начиная с 1978 
года, не выполняется задание по 
производительности труда. Не 
сокращаются непроизводитель
ные потери рабочего времени в 
Сухонском леспромхозе. Здесь 
самые большие потери с разре
шения администрации, каждый 
восьмой работающий совершил 
прогул. В текущем году ухудшил 
свою производственную деятель
ность механизированный лесхоз. 
Им допущено отставание по про
изводству деловой древесины, в 
феврале недодано продукции на 
7 тысяч рублей, производитель
ность труда ниже плановой. Име
ют место серьезные недостатки 
в работе по расширению ассор
тимента выпускаемой продукции, 
улучшению ее качества на голов
ном молочном заводе, хлебоком
бинате и других.

В настоящий период особо 
важное значение приобретает 

-экономное расходование сырья, 
топлива, энергии, цемента, про
дукции сельского хозяйства. В 
решении этой задачи должен уча
ствовать каждый трудовой кол
лектив — будь то промышленное 
предприятие, стройка или бюд
жетное государственное учреж
дение. В районе проводится оп
ределенная работа по экономии, 
однако еще достаточно фактов, 
когда мы не по-хозяйски отно
симся к материальным ценностям, 
допускаем большие потери. Мно
го древесины теряется в процес
се заготовки, транспортировки и 
переработки. Большие потери от 
утопа и уноса допускают сплав- 
участок и* Сухонский леспромхоз, 
неоправданно много расходуют 
древесины на собственные нуж
ды лесозаготовительные пред
приятия.

Партийные организации пред
приятий, колхозов и совхозов 
должны добиться такого положе
ния, чтобы доведенные задания 
по экономии топлива, сырья и 
материалов, трудовых и финан
совых ресурсов рассматривались 
как минимальные и подлежали 
обязательному выполнению.

Актуальной проблемой являет
ся снижение себестоимости про
дукции. В последние годы этому 
показателю не уделялось долж
ного внимания. За два месяца 
текущего года фактическая себе
стоимость выше плановой в То- 
темском и Сухонском леспромхо
зах филиале объединения «Во- 
логдахимлес», мясокомбинате.
Надо поднять роль этого показа
теля в повышении рентабельнос-

производства, в оценке хозяй
ственной деятельности, 
мика должна быть экономной -  

требование времени», — 
Л. И. Брежнев.

экономика — это 
продукции.

таково 
сказал

Э ф ф е к т и в н а я  

и высокое качество

В прошедшей пятилетке в этом 
направлении наметились опреде
ленные сдвиги. Но сделано дале
ко не все. Необходимо во всех 
трудовых коллективах разрабо
тать в первом полугодии планы 
экономического и социального 
развития, где определить комп
лекс мероприятий по повышению 
эффективности производства и 
качества работы. Детально разо
браться в источниках обеспече
ния трудовыми ресурсами, опре
делить меры по сокращению те
кучести и закреплению кадров.

Результаты работы строителей 
за два месяца показывают, что 
темпы строительства нас ни в ко
ей мере не удовлетворяют. Шесть 
организаций допустили снижение 
объемов к уровню прошлого го
да. В целом по району допуще
но снижение строительно-мон
тажных работ на 24,5 тысячи руб
лей. Строительными организация
ми за два месяца освоено 994,2 
тысячи рублей, . план выполнен 
на 91 процент. Четыре организа
ции с планом не справились. 
Крайне неудовлетворительно ра
ботает ПМК-1367 треста «Волог- 
дасельстрой», осуществляющая 
строительство самого крупного и 
важного в районе объекта—льно
завода.

Главная задача партийных ор
ганизаций, советских и х о з я й с т 

венных органов района состоит в 
том, чтобы энергичнее проводить 
в жизнь установки Центрального 
Комитета партии, указания Лео
нида Ильича Брежнева о реши
тельной борьбе с распылением 
капитальных вложений, о концен
трации их на важнейших стройках 
промышленного и сельскохозяйст
венного назначения, об ускорении 
ввода их в действие. Необходимо 
равномерно в течение года вво
дить в действие производствен
ные мощности, жилые дома, дет
ские дошкольные учреждения и 
другие объекты соцкультбыта.

ОСНОВОЙ продовольственной 
программы является даль

нейший подъем сельского хозяй
ства. Главные направления рабо
ты по его развитию намечены в 
решениях июльского (1978 года) 
Пленума ЦК КПСС, и они сохра
няют свою силу. Съезд заострил 
внимание на узловых вопросах 
практической деятельности по их 
реализации. Прежде всего необ
ходимо поднять производство 
мяса и других продуктов живот
новодства.

За два с половиной месяца те
кущего года заготовки молока в 
районе снизились на 12 процен
тов по сравнению с соответству
ющим периодом прошлого года, 
а в колхозах «Мосеево», «Память 
Ленина», «1-е Мая», «Николь
ский» — на 30—40 процентов, и 
выполнение плана первого квар
тала по продаже государству мо
лока сорвано. Не выполнен квар
тальный план по продаже госу
дарству и скота. Многие руково
дители хозяйств сложившееся по
ложение объясняют лишь недо
статком комбикормов. Это не
правильно. В колхозах «Красное 
знамя», «Заветы Ильича», «Боль
шевик», «Великодворье» тоже ис
пытывается недостаток в кормах, 
однако они сумели увеличить к 
уровню прошлого года производ

ство и продажу молока.
Основой подъема животновод

ства остаются корма. В хозяйствах 
района закончена большая и кро
потливая работа по составлению 
планов кормопроизводства на 
одиннадцатую пятилетку. Исходя 
из местных условий, фондовоору
женности, каждое хозяйство со
ставило мероприятия с таким рас
четом, чтобы к 1985 году иметь 
уровень кормопроизводства,
обеспечивающий полную потреб
ность в кормах собственного про
изводства.

Важнейшая задача партийных 
организаций, советских и сель
скохозяйственных органов состоит 
в том, чтобы принять меры для 
лучшей подготовки к весенним 
полевым работам текущего года, 
обеспечить их проведение за 10 
— 12 дней, на высоком агротехни
ческом уровне. Получить в теку
щем году не менее 17,5 "тысячи 
тонн валового сбора зерна, произ
вести не менее 700 тонн льново
локна, 2,7 тысячи тонн картофеля. 
Долг партийных организаций, ис
полкомов районного и сельских 
Советов народных депутатов, 
сельскохозяйственных органов со
стоит в том, чтобы обеспечить 
значительное повышение эффек
тивности использования земель, 
особенно мелиорированных, ма
шин. удобрени й , КА/ОМО», уоели

чение урожайности сельскохозяй
ственных культур'. Больше вни
мания уделять повышению ква
лификации кадров, внедрению 
рекомендаций науки, изучению и 
использованию передового
опыта.

Многое предстоит сделать по 
укреплению материально-техни
ческой б^зы .отраслей сферы об
служивания. Говоря об этих про
блемах, Леонид Ильич Брежнев 
подчеркнул, что продукты пита
ния, товары народного потребле
ния, услуги для населения — это 
вопросы повседневной жизни 
людей. По тому, как решаются 
они, как обслуживают людей в 
магазинах, столовых, прачечных, 
химчистке, как их встречают и 
разговаривают с ними, люди 
строго и взыскательно судят о 
нашей работе. Понятно, что круп
ные меры, которые намечеНы 
съездом по повышению благосо
стояния народа, должны найти 
конкретное преломление на ме
стах, в трудовых коллективах.

СОВРЕМЕННЫХ условиях 
многократно возрастает 

значение личной ответственности 
руководителя за выполнение го
сударственных планов. План —■ 
это закон, потому что только его 
соблюдение обеспечивает сла
женную работу народного хозяй
ства. На съезде резко осуждена 
практика корректировки планов в 
сторону их понижения, которая 
дезорганизует хозяйство, разлага
ет кадры, приучает их к безот
ветственности.

«Видимо, настало время, — го
ворил в Отчетном докладе това
рищ Л. И. Брежнев, — ужесто
чить требования как в плановой 
дисциплине, так и к качеству са
мих планов. План, безусловно, 
должен быть реальным, сбаланси
рованным. Но столь же безуслов
но он должен и выполняться». 

Повышение уровня руководства

В

настойчиво требует глубокого из
менения содержания и стиля ра
боты, перестройки самой психо
логии управленческих кадров. 
Стиль и методы руководства — 
вопрос важный для всей партии, 
для всего народа. Прямая обя
занность первичных парторгани
заций состоит в том, чтобы по
вседневно и неукоснительно руко
водствоваться ленинскими норма
ми и требованиями. Надо повы
шать активность коммунистов и 
их ответственность за свою рабо
ту, за состояние дел в трудовом 
коллективе. В этих целях предсто
ит улучшать практику подготовки 
партийных собраний, совершенст
вовать внутрипартийную инфор
мацию, улучшать работу с пись
мами трудящихся.

XXVI съезд КПСС подчеркнул, 
что предметом постоянной забо
ты партии является идеологичес
кая, политико-массовая работа. 
Задачи по ее улучшению изло
жены в известном постановлении 
ЦК КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, политико- 
воспитательной работы». Это — 
документ долговременного дей
ствия. Сейчас главным во всей 
деятельности партийных органи
заций является всемерное усиле
ние работы по разъяснению ма
териалов XXVI съезда КПСС. На-
д о  /|^чав<тм  o r e  р е ш е п и м  f\ \ j n o m -
дого коммуниста, до каждого че
ловека. В ближайшие дни провес
ти партийные и рабочие собрания, 
собрания колхозников и рабочих 
совхозов, на которых всесторон
не обсудить итоги XXVI съезда 
КПСС и вытекающие из них зада
чи,* разработать мероприятия по 
выполнению решений съезда.
В системе партийного и комсо
мольского политического просве
щения, экономического образова
ния трудящихся провести по 8—
10 занятий по изучению доклада 
Л. И. Брежнева и материалов 
съезда.

Организуя борьбу за выполне
ние решений съезда, райком пар
тии, партийные организации при
званы на новый уровень поднять 
всю организаторскую и идейно- 
воспитательную работу, улучшить 
руководство социалистическим со
ревнованием. Следует творчески 
использовать опыт передовиков, 
энергичнее поддерживать и рас
пространять патриотические на- 
чинания7 направлять активность 
трудящихся на повышение эффек
тивности и качества работы. Раз
вернуть всенародное движение за 
рациональное использование ре
сурсов, искоренение бесхозяйст
венности и расточительства. Нуж
но делать всё, чтобы в районе не 
было ни одного предприятия про
мышленности и транспорта, ни од
ной строительной организации, ни 
одного колхоза и совхоза, не вы
полняющих план.

В заключение доклада первый 
секретарь РК КПСС Т. Н. Чухина 
от имени участников актива заве
рила областной комитет партии, 
что коммунисты, все трудящиеся 
Тотемского района мобилизуют 
свои силы, знания, все резервы 
на успешное выполнение реше
ний XXVI съезда КПСС, досроч
ное выполнение плана развития 
народного хозяйства первого го
да одиннадцатой пятилетки.
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СОБРАНИЕ АКТИВА РАЙОННОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
4  апРеля 1981 года

РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС-В ЖИЗНЬ
П ЕРВО Й  слово предоставлено 

секретарю партийной органи
зации колхоза «Великодворье» 
Н. В. Слободиной.

Готовя достойную встречу 
XXV I съезду КПСС, мы принимали 
обязательство реализовать госу
дарству сверх пятилетнего плана 
300 тонн молока, — сказала она. 
— Намеченный рубеж перекрыт 
на 35 тонн. К дню открытия съезда 
выполнила задание двух месяцев 
по надою молока от коровы дояр
ка фермы Внуково И. И. Попова. 
Она и сейчас держит первенство 
в социалистическом соревновании 
среди животноводов колхоза. За 
первый квартал надоила от коро
вы 1030 килограммов молока.

Животноводство — ударный 
фронт на селе, — подчеркнул в 
Отчетном докладе XXV I съезду 
партии Л. И. Брежнев. В нашем 
колхозе этой отрасли сельскохо
зяйственного производства уделя
ется первостепенное внимание. 
Животноводство, особенно мяс
ное, дает нам около 80 процентов 
денежного дохода. В 1980 году 85 
процентов скота сдано государству 
средней и выше средней упитан
ности. От ста коров мы получили 
92 теленка.

Вместе с тем из года в год ос
тается низкой жирность молока. 
Несем большие убытки от яловос
ти коров.

Впереди пастбищный период со
держания скота. Эта пора прино
сит немало беспокойства. Теряем 
много молока только потому, что 
не имеем культурных пастбищ, го
няем коров в лес за 6—7 кило
метров.

В настоящее время в хозяйстве 
идет усиленная подготовка к ве
сенне-полевым работам. Составле
ны по каждой бригаде рабочие 
планы, закреплена техника. Все 
гусеничные трактора планируем 
использовать только в две смены. 
Имеем в полной потребности се
мена, за исключением льна. Бес
покоит, правда, то, что в текущем 
году мы в два раза меньше полу
чили минеральных удобрений.

Обсуждая на партийном собра
нии материалы XXVI съезда КПСС, 
приняли решение до 20 апреля 
провести технический уход' всех 
тракторов. Это поможет в луч
шие агротехнические сроки про
вести сев на всех 813 гектарах. 
На боигадных собраниях, которые 
проведем в первой- декаде апре
ля) доведем конкретные задания 
до каждого механизатора, каждо
го колхозника.

ЗА  ГОДЫ десятой пятилетки в 
Тотемском леспромхозе объ

единения «Вологдалеспром» прои
зошло большое техническое пере
вооружение — тяжелый ручной 
труд на лесозаготовках заменяет
ся машинным.

— На повале леса используются 
валочно-пакетирующие машины 
ЛП-19, которых в текущем году 
будем иметь 11 штук, — говорит 
директор леспромхоза В. И. Мака
ров. — Наши передовые операто
ры В. Ф . Воробьев, И. С. Траур, 
Л. А . Ивин из Камчугского, В. А. 
Цикин из Пятовского лесопунктов 
довели выработку на машину в 
месяц от 2500 до 3000 кубометров, 
заменив труд 4—6 вальщиков леса 
с помощниками.

На трелевке леса взамен тросо
вых трелевочных тракторов ис
пользуются агрегатные пачкопод- 
борщики с клещевыми захватами 
ЛП-18, ЛТ-154 со сменной произ
водительностью до 80 кубометров. 
На обрезке сучьев используются 
сучкорезные машины ЛО-72, ЛП- 
ЗОБ, заменяющие 6—8 человек с 
ручной обрубкой сучьев.

Без внедрения новой техники 
леспромхоз не может ритмично 
работать в одиннадцатой пятилет
ке, так как уходит на пенсию по 
возрасту свыше 300 человек. В то 
же время мы ясно видим неис
пользованные резервы. Еще недо
статочно эффективно используют
ся производственные мощности: 
медленно осваивается новая агре
гатная техника, реконструируются 
механизированные нижние склады, 
слабо внедряется прогрессивная 
технология на лесосеках, допуска
ется неосвоенно капитальных 
средств в строительстве.

Наша первоочередная задача — 
повысить качество работы, повсе

местно добиваться более эффек
тивного и рационального исполь
зования средств . -производства, 
трудовых ресурсов.

Коллектив Тотемского леспром
хоза всегда шел в авангарде со
циалистического соревнования в 
районе. Мы заверяем партийный 
актив, что партком, рабочий коми
тет профсоюза, администрация 
предприятия мобилизуют усилия 
лесозаготовителей на успешное 
выполнение решений XXV I съезда 
партии.

|Э СЛАВНЫЕ достижения деся-
"  той пятилетки внесли свой 

вклад наши строители, — подчерк
нул в своем выступлении секре
тарь партийной организации СМУ 
треста «Вологдагражданстрой» 
И. А . Морозов. — Введено в экс
плуатацию 12360 квадратных мет
ров жилой площади, выполнено 
строительно-монтажных работ поч
ти на 6,5 миллиона рублей.

В Отчетном докладе XXV I съез
ду КПСС товарищ Л. И. Брежнев 
сказал: «Новая пятилетка будет 
серьезным экзаменом для строи
телей. Характерная ее черта^' — 
всемерная концентрация сил на 
скорейшем завершении и пуске 
тех предприятий, которые способ-" 
ны обеспечить наибольший при
рост продукции». Партийная орга
низация, весь коллектив строи- 
тельно-монтажного управления 
приступили к реализации решений 
высшего партийного форума. По- 
деловому прошло обсуждение на 
открытом партийном собрании во
проса «Итоги работы XXV I съезда 
КПСС и задачи партийной органи
зации в свете 'решений съезда 
партии». Намечены конкретные за
дачи на первый год одиннадцатой 
пятилетки. Уже есть успехи. План

Печеньгу, Усть-Цареву, но при ус
ловии, если будут .построены до
роги и улучшено их содержание. 

D  ПРЕДДВЕРИИ высшего пар- 
^  ' тийного форума коммунис

тов страны Советов, — сказала 
работница мясокомбината В. М. 
Плаксина, — наш коллектив пе
ресмотрел ранее принятые социа
листические обязательства. Было 
предусмотрено направить усилия 
брйгад, рабочих вспомогательного 
производства на рациональное ис
пользование сырьевых ресурсов, 
увеличение выработки продукции 
и повышение ее качества, обеспе
чив при этом рост производитель
ности труда. План двух месяцев 
по реализации продукции пере
выполнен на десять тысяч рубдейг. 
Неплохо работали и в марте. Боль
шой вклад в общее дело внесли 
рабочие мясожирового и колбас
ного цехов.

Однако есть у нас и серьезные 
недостатки. В частности, план по 
выработке мясных жилованных 
блоков выполнен только на 36,6 
процента. Одной и, пожалуй, глав
ной причиной срыва явилось от
сутствие рабочей силы. Мясоком
бинат испытывает серьезный недо
статок в кадрах. А ведь, как гово
рилось в докладе товарища Л. И. 
Брежнева, проблема рабочей си
лы в ближайшие годы будет еще 
более острой. Нам нужны посто
янные рабочие, а для этого необ
ходимо строить жилье. Только это 
поможет в какой-то мере умень
шить текучесть кадров. Имеющий
ся жилой фонд находится в не
удовлетворительном состоянии.

Больным вопросом остается тру
довая дисциплина.

В период массовой переработки 
скота ритм мясокомбината сбива-
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ставили перед собой, — это соз
дание надежной кормовой базы, 
улучшение семеноводства кормо
вых культур и повышение их уро
жайности, увеличение продуктив
ности естественных лугов и паст
бищ.

Правление колхоза и дирекция 
восьмилетней школы разработали 
совместный план по профориента-

ГЖ Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж лЖ Ж Ж Ж Ш Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж ^Ш Я Ъ

В Ы СТУП Л Е Н И Я  ПО ДОКЛАДУ
гжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжж*жж*жж***жжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжж**жжжжжжжжжжж*ж4жвжжшжжж

первого квартала строительно
монтажных работ перевыполнен 
на 68 тысяч рублей.

Вместе с тем в нашем управле
нии слабо решается вопрос улуч
шения качества выполненных ра
бот, особенно это относится к кир-, 
личной кладке, устройству инже
нерных сетей и внутренним сан
техническим работам. Велик объ
ем незавершенного производства. 
Медленно внедряется малая ме
ханизация на строительстве, осо
бенно на отделочных работах.

\ ВТОТРАНСПОРТНОЕ пред- 
приятие, в котором я рабо

таю шофером, с социалистически
ми обязательствами завершающе
го года десятой пятилетки справи
лось успешно, — говорит В. В. 
Андреевский. — Грузооборот по 
сравнению с 1979 годом вырос на 
30 процентов. План по перевозке 
пассажиров перевыполнен на 4,6 
процента. Получено 25,6 тысячи 
рублей сверхплановой прибыли.

Большие задачи по лучшему 
обеспечению автомобильными пе
ревозками населения и организа
ций района стоят перед нашим 
коллективом в нынешней пятилет
ке. Объем перевозок будет идти 
н^ за счет пополнения предприя
тия "новой техникой, а за счет луч
шего использования автомобиль
ного парка.

В настоящее время у нас пока 
низок коэффициент использования 
автомобильных прицепов, отсутст
вует практически загрузка техники 
в попутном направлении. Если в
1979 году перевезли попутными 
рейсами в город более 20 тысяч 
тонн гравия, то в прошлом году 
ни одна строительная организация 
не смогла наладить разгрузку бор
товых машин. Все требуют само
свалы, хотя бортовыми машинами 
можем перевозить ежедневно бо
лее 20 тонн гравия.

Выполнены социалистические 
обязательства коллективом в честь 
XXVI съезда КПСС. 12 водителей 
автобусов и девять водителей гру
зовых автомобилей рапортовали 
23 февраля о выполнении двухме
сячного плана. Открыт новый ав
тобусный маршрут село Краснов— 
Успенье. В одиннвдцатой пятилет
ке намечается открыть движение 
автобусов на Михайловку, Усть-

ется из-за нарушения графика по
ставок скота.

С БОЛЬШОЙ заинтересован
ностью обсуждают истори

ческие решения XXVI съезда 
КПСС труженики колхоза «Ро
дина».

— Наших колхозников, — ска
зала председатель Н. Ф . Ерыкало- 
ва, — вдохновляют меры по даль
нейшему подъему благосостояния 
народа. В свою очередь многое 
предстоит сделать и нам. Надо 
всемерно наращивать валовой 
сбор зерна, особенно фуражного. 
Мы обязуемся получить с каждого 
гектара по 14 центнеров зерна, 
три центнера льноволокна, не ме
нее 130 центнеров картофеля. На
метили увеличить _ производство 
кормов.

Что уже сделано для будущего 
урожая? Больше' прошлогоднего 
вывезли на поля органических 
удобрений, отремонтировали поч
вообрабатывающую и посевную 
технику. Правда, процент готовно
сти тракторов, навозоразбрасыва
телей пока не велик. Хозяйство 
обеспечено посевным материалом, 
но потребуется еще большая до
работка семян. Продолжаем их 
очистку и протравливание.

Посевную кампанию планируем 
завершить за 12—14 дней. Органи
зуем двухсменное использование 
техники. Формируется звено по 
техническому обслуживанию агре
гатов в поле. Правлением и парт
комом колхоза утверждены меры 
поощрения земледельцев, обсуж
дены вопросы политико-массовой 
работы, медицинского и культур
ного обслуживания людей. От то
го, как мы подготовимся и прове
дем весенний сев, зависит состоя
ние дел в животноводстве.

Наша главная задача сейчас — 
успешно завершить зимовку ско
та. Наивысших надоев добиваются 
доярки фермы Пахтусово. Из обя
зательства 1500 килограммов за 
минувшие шесть месяцев надоено 
от коровы по 1442 килограмма. 
Мастера машинного доения К. П. 
Романовская, Л. В. Бутыгина, А. А. 
Перевязкина надаивают ежеднев
но по 10—12 килограммов молока 
от коровы.

Важные и неотложные задачи 
на будущее, которые мы ло

ции учащихся. Есть надежда, что 
после окончания школы они про
должат обучение в ССПТУ-7, сред
ней школе, других учебных заве
дениях, а затем возвратятся в 
родной колхоз.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ Комитет КПСС, 
Совет Министров СССР на

метили и осуществляют широкие 
мероприятия по развитию Нечер
ноземья, — подчеркнул замести
тель председателя райисполкома 
Ф . Н. Шестаков. — И в  нашу об
ласть направляются и будут на
правляться значительные матери
альные ресурсы. Нам, коренным 
жителям Нечерноземной зоны 
РСФСР, надо позаботиться, чтобы 
молодежь, вступая в трудовую 
деятельность, связала свою жизнь 
с родным краем.

К сожалению, до сих пор по 
вопросу закрепления на селе 
юношей и девушек, окончивших 
среднюю школу, профтехучилища, 
работаем неудовлетворительно. 
Отделываемся в разговоре с ни
ми общими, ни к чему не обязы
вающими призывами, эпизодичес
кими встречами, да и носят они 
формальный, декларативный ха
рактер. В средней школе № 2 го
рода, например, по предложению 
районного совета по профориен
тации намечалось совместное со
вещание педколлектива с руково
дящим активом колхозов и совхо
зов. Были приглашены руководи
тели хозяйств, председатели ис
полкомов сельских Советов народ
ных депутатов, секретари партий
ных и комсомольских организаций 
из Матвеева, Калинина, Вожбала, 
Мосеева, Заозерья и других мест. 
Явились лишь представители Пя
товского и Матвеевского сельсо
ветов да директор совхоза «То- 
темский».

Редкие гости в ССПТУ-7, ГПТУ- 
19 руководители предприятий, 
колхозов и совхозов. А ведь, по
лучив профессию, молодежь еже
годно десятками уезжает из рай
она. Причина одна: не предостав
ляется им работа по специальнос
ти. Ребята уходят в армию. После 
службы они наверняка подумают, 
стоит ли возвращаться в тот кол
лектив, где нет к молодым внима
ния. По возможности постараются 
устроиться на работу пусть по

дальше от родных мест, но там, 
где заботятся о них больше, где 
есть перспективы профессиональ
ного роста, улучшения быта, по
вышения общеобразовательного и 
культурного уровня.

Требуется повседневная индиви
дуальная работа с молодежью. 
Руки молодых нужны везде: и в 
животноводстве, и в полеводстве, 
на заготовке и вывозке леса, на 
нижнем складе лесопункта, в сфе
ре бытового обслуживания. При 
этом надо правдиво рассказать 
учащимся о той или иной специ
альности, перспективах улучшения 
условий труда, развития производ
ства. Важно направить в единое 
русло работу по профориентации 
педагогических и трудовых кол
лективов. Это требует много вре
мени, настойчивости, такта, но, 
бесспорно, сторицей окупится в 
будущем.

Трудность еще и в том, что на
до вести разговор не только с 
учащимися, но и с их родителями, 
так как зачастую мнение родите
лей в решении вопроса о бу
дущей профессии сына или доче
ри бывает решающим.

CCTb над чем задуматься и по- 
работать руководителям, 

специалистам нашего хозяйства, 
чтобы поднять урожайность полей, 
заготовить больше кормов, таи 
как успех в работе животноводов 
будет зависеть в первую очередь 
от прочной кормовой базы, — 
сказал мастер машинного доения 
колхоза имени Ленина Г. С. Ши* 
хов. — Мы много говорим о соз
дании культурных пастбищ, но, к 
сожалению, пока улучшения не 
видим.

Коллектив нашей фермы обязал
ся получить в 1981 году по 2490 
килограммов молока от коровы- 
Лично я решил надоить по 2650 
килограммов. На старте года по
работали неплохо. За январь —• 
февраль получили по ферме по 
435 килограммов молока, или на 
32 килограмма больше, чем ?а 
это же время в прошлом году- 
Мастер машинного доения Я* ^ 
Новоселова увеличила надой на 
каждую корову на 128 килограм 
мов. План первого квартала кол
лектив фермы выполнил.

Зимовка скота в колхозе ПР°* 
дит в благоприятных услови 
Своевременно было налаже  ̂
кормоприготовление. Срывов 
запаркой грубых кормов пРак 
чески не бывает. Случаются 
редка перебои с обеспечение  ̂
животных хвойной мукой, ЧТО 
рицательно сказывается на 
продуктивности. су.

Все молоко нынче сдае£)*авда, 
дарству первым сортом. 1 "^пИ- 
ниже базисной жирность ег • ^ 
сано свыше 30 тонн. ^всМ0 0бя- 
трудности, мы уверены, '̂  вЫй 
зательства, принятые на ст на 
период содержания скота flbJ_ 
первый год пятилетки, о ум 
полнены.

их
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ф Э к о н о м и к е  бы т ь  эконом ной
В ОДИН из мартовских дней 

на лесосеке Камчугского ле
сопункта был проведен такой экс
перимент. Тракторист Ю . П. Кли
мов на бесчокерном лачколодбор- 
щике ЛТ-154 трелевал лес, исполь
зуя не только гидрозахват, но и 
тяговый трос с чокерами. 

ш Еще раньше тракторист Козлов 
на таком же ЛТ-154 вообще снял 
гидрозахват и, прикрепив щит, за- 
пасовав трос на барабан лебедки, 
трелевал лес обычным способом, 
как и на ТДГ-40, 55.

4-- Проводился эксперимент на ма
стерском участке В. И. Кузнецова
— единственном в Тотемском лес
промхозе, где все лесосечные ра
боты механизированы. На валке 
леса здесь применяются валочно- 
пакетирующие машины ЛП-19, на 
трелевке — ЛТ-154 и ЛП-18, на об
резке сучьев — сучкорезные ма
шины Л0-72 и ЛП-30 Б, на погруз
ке хлыстов на лесовозный тран
спорт — челюстные погрузчики. 
На этой лесосеке нет людей, ко
торые бы не находились в каби
нах, не управляли машинами.

Для чего потребовался этот экс
перимент и в чем его смысл —■ 
рассказывает главный инженер

шает 3— 4 кубометров. А ЛТ-154— 
машина сильная, базовый трактор 
ТТ-4 с двигателем мощностью 110 
лошадиных сил и 7—8 кубометров 
на рейс — нагрузка нормальная. 
Все это и побуждало тракторис
тов и инженерно-технических ра
ботников леспромхоза искать пу
ти ликвидации простоев и обеспе
чения полной загрузки мощной 
трелевочной техники. Вопрос этот 
встал по существу с приходом но
вой техники в лесные делянки. 
Сначала мы обращались к заводу- 
иэготовителю о постановке второ
го барабана на лебедку и таким 
образом трелевать лес с помо
щью троса с чокерами. Положи
тельного ответа не получили. Тог
да по предложению тракториста 
Козлова и решили применить 
съемное оборудование, то есть 
снимать гидроэахват, ставить щит 
и использовать, как обычный тре
левочник.

Но этот вариант приняли не 
очень охотно. Все-таки гидроза
хват не используется. К решению 
вопроса подключились работники 
КТБ объединения «Вологдалес- 
пром», ибо это проблема не од
ного нашего леспромхоза. Они

Э К С П Е Р И М Е Н Т
Тотемского леспромхоза В. Н. Ан- 
фалов:

— Прежде всего посмотрим, как 
тракторист трелюет лес обычным 
трелевочным трактором. Он на
брал пачку, прошел немного и за
буксовал на наших слабых грун
тах. Дальше он делает такой ма
невр. Сбрасывает пачку, продви
гается без груза на несколько ме
тров и, выбрав поудобнее место, 
подтягивает пачку деревьев ле
бедкой на щит трактора и движет
ся дальше. Пачкоподборщик ЛТ- 
154 такой маневр сделать не мо
жет. Забуксовал, надо идти за под
могой. Отсюда потери рабочего 
времени, особенно в весенне
осеннее время.

Вторая сторона. ЛТ-154 «привя
зан» к валочно-пакетирующим ма
шинам, может брать только пачку 
в одном месте. В свою очередь 
эти машины тоже тяжелые и слож
ные. Не везде могут работать на 
наших слабых грунтах. Часты по
ломки, большие простои, особенно 
в весенне-летне-осенний период. 
А отсюда простои и вполне ис
правных ЛТ-154.

Сказанное не означает, что ва- 
лочно-пакетирующие машины не 
пригодны у нас. За ними будущее. 
Приведу простой пример. На ма
стерском участке в Камчуге че
тыре ЛП-19. Ими свалено леса в 
январе-феврале около двадцати 
тысяч кубометров. Для выполне
ния этого объема работ с помо
щью бензопилы потребовалось бы 
сорок физически здоровых муж
чин,. то есть двадцать вальщиков 
и столько же их помощников. А 
ведь на работу вальщиком леса 
с каждым годом труднее подби
рать людей.

И еще одна деталь в использо
вании пачкоподборщиков. Лес 
подчас мелкий, и пачка, уложен
ная валочной машиной, не превы

предложили несколько вариантов. 
В числе их и тот, который экспе
риментировал тракторист Климов.

Техническое решение его в том, 
что на барабан лебедки запасовы- 
вается конец тягового троса через 
имеющийся блок, вместо запасо- 
вавшихся двух концов ранее для 
петли с целью усиления стяжки 
пачки гидрозахватом. И теперь 
этим тяговым тросом с чокерами 
с помощью лебедки можно тре
левать лес и при валке бензопи
лой, или брать не одну, а две пач
ки при валке валочными машина* 
ми. При этом и гидрозахват не на
до снимать, он используется для 
захвата подтягиваемой тяговым 
тросом пачки, а если есть воз
можность, то можно брать пачку и 
одним гидроэахватом. Есть при 
таком новшестве и возможность 
для маневра при трелевке на сла
бых грунтах.

Таким образом, у нас сейчас 
два варианта испытано. Какому из 
них будет отдано предпочтение, 
пока сказать трудно. Более дли
тельная работа в весенне-летний 
период подскажет. Но несомнен
но одно — эта техника не будет 
больше в простое, а будет рабо
тать круглый год, что даст допол
нительно сотни кубометров при 
тех же мощностях.

В заключение следует сказать, 
что творческий подход к делу и 
является одним из основных фак
торов успешного выполнения пла
новых заданий на каждом рабочем 
месте. Из них складываются успе
хи коллектива. И они есть. Кол
лектив мастерского участка, воз
главляемый В. И. Кузнецовым, ус
пешно справился с планом заго
товки леса в марте, перевыпол
нил задание более чем на тысячу 
кубометров древесины.

Е. КУЗНЕЦОВ.

СО ВЕТСКО Е СТРО ИТЕЛЬСТВО
В многообразной организатор

ской деятельности Советов народ
ных депутатов видное место отво
дится выполнению наказов изби
рателей. Их осуществление — де
ло большой государственной важ
ности.

Основной смысл наказов сво
дится к тому, чтобы год от года 
полнее использовались резервы 
повышения эффективности обще
ственного производства и качест
ва работы, хорошели и благоуст
раивались улицы города и насе
ленные пункты, чтобы лучше и 
культурнее жилось советским 
людям.

Прошел год, как получили нака
зы депутаты местных Советов сем
надцатого созыва. Депутатам го
родского Совета в предвыборную 
кампанию поступило 20 наказов, 
17 из них приняты к исполнению. 
Мероприятия по выполнению нака
зов утверждены на сессии город
ского Совета. Выполнено пока 
только четыре наказа: для улуч
шения снабжения жителей города 
водой скважина ПМК-15 закольцо
вана в городской водопровод; по
строена перемычка на перекрест
ке улиц Калинина — Новый пере
улок; освещены места забора во
ды и полоскания белья на реке 
Ковда; снесен аварийный дом на 
Первомайской набережной и рас
ширен проезд на нефтебазу.

Осуществление наказов, зависит 
не только от Советов и их орга
нов, но и от руководителей хозяй
ственных организаций и предприя
тий. К сожалению, еще нередки 
факты, когда в период утвержде
ния наказов они не скупятся на 
обещания, а приступать к испол
нению не торопятся, ищут различ
ные «объективные причины», лишь 
бы отодвинуть сроки подальше.

НАКАЗЫ ПРЕТВОРИТЬ В ЖИЗНЬ
Много лет говорим о том, что 

паводковыми водами очень силь
но размывается набережная Су
хоны. Приняли наказ о ее укроп* 
лении. Разбить на участки и уста
новить аншлаги с отметкой, за ка
кими предприятиями они закреп
лены, было поручено районному 
производственному управлению 
жилищно-коммунального хозяйст
ва. Прошел уже год, а набереж
ная на участки не разбита, аншла
ги не изготовлены, предприятия 
не знают, какой участок они дол
жны укреплять.

Не приступили к выполнению 
наказа о закладке аллеи молодо
женов. Выбор места был поручен 
архитектурному' отделу райиспол
кома и райбюро ЗАГС.

До сих пор не решен вопрос, 
кто будет устанавливать уличное 
освещение у магазина за рекой. 
Электросети там не имеют своей 
линии, а горпо не занимается этим 
вопросом. Остался не выполнен
ным наказ об асфальтировании 
спуска к реке Сухоне в районе 
порта «Тотьма». Он лежит на со
вести трех предприятий: порт дол
жен профинансировать эти рабо
ты, районное производственное 
управление ЖКХ выделить рабочих 
и транспорт, ДСУ-6 положить ас
фальт. Срок исполнения наказа 
истек, но дело ни с места.

Не выполнен в срок (ноябрь
1980 года) наказ об установке те
лефона-автомата на Первомайской 
набережной, так как не пустили 
своевременно АТС. Руководство 
ЭТУС заверило, что телефон будет 
установлен в третьем квартале те
кущего года.

В настоящее время пять наказов 
находится в стадии выполнения. 
Филиал объединения «Вологдахнм- 
лесм спланировал и расширил 
спуск к парому за рекой. После 
спаде воды будут построены »ро- 
туеры для пешеходов.

Летом необходимо решить во
прос об очистке дна реки и бере
га от топляков не пляже. Планиру
ется там установить скамейки, раз
девалки, сделать ограждение.

Несколько лет ведутся на рез
ных уровнях разговоры о строи
тельстве столовой в районе рай- 
сельхозтехники. Райпотребсоюз 
заказал проектно-сметную доку
ментацию, в атом году она будет 
получена, но до сих пор не опре
делен подрадчик.

Следует сказать, что не настой
чиво действуют депутаты город
ского Совета, в адрес которых по
ступили наказы. А ведь для вы* 
полнения некоторых не требуется 
больших капитальных затрат. Нуж
на только организаторская работа.

Выполнение наказов требует от 
народных избранников постоянных 
усилий, творческого отношения. 
Нужно всегда помнить об этом и 
делать все, чтобы претворить их 
в жизнь. А для этого депутатам 
надо активно участвовать в конт
роле за их реализацией предприя
тиями, организациями и учрежде
ниями. Следует помнить и о том, 
что по тому, как выполняются на
казы, избиратели судят о работе 
депутатов и Совета в целом.

Т. НЕКРАСОВА, 
секретарь исполкома 

городского Совета.

ЭТО М А О  ДЕЛИТЬ СЕЙЧйС
Протравлено семян в колхозах 

и совхозах на 1 апреля
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — процент вы-

полнения задания.
«Тотемский» 100 «Погореловский» 27
«Сигнал» 100 «Красное знамя» 26
«Родина» 88 «Север» 18
«Мосеево» 64 «Никольский» N10
«Заветы Ильича» 60 Имени Ленина —
«Путь к коммунизму» 45 «Память Ленина» —
«Большевик» 37 «1-е Мая» —
«Великодворье» 30 По району 47

Большой ущерб посевам сель
скохозяйственных культур наносят 
различные заболевания. Основная 
причина их распространения — 
наличие инфекции на семенах. 
Нынче в посевном материале на
блюдается много семян травми
рованных, зараженных корневой 
гнилью, гельментоспориозом и 
т. д . Требуют химической обра
ботки и семена, поступившие из 
других областей. Все это «налагает 
на агрономическую службу боль
шую ответственность за судьбу 
будущего урожая — необходимо 
предохранить посевы от изрежен
ности и гибели. Это надо делать 
сейчас.

Минувший год показал, мто ги
бель растений от корневой гнили

и других болезней в колхозах 
«Никольский», «Путь к коммуниз
му», «Память Ленина» и совхозе 
«Погореловский» в значительной 
мере произошла потому, что там 
большинство семян перед посе
вом не протравили, нарушили ос
новные агротехнические требова
ния.

Чтобы этого не повторилось 
вновь, необходимо заблаговре
менное и тщательное протравлива
ние семян, как правило, с увлаж
нением и прилипателями. Особен
но важно вовремя обработать се
мена пленчатых культур и льна. 
Надо учесть, что льну требуется 
комбинированная обработка: про
травливание с одновременным 
применением гексахлорана (про

тив почвообитающих вредителей) 
и микроэлементов (медный купо
рос, борные удобрения) — против 
бактериоза.

Проявлвя хозяйскую заботу о 
будущем урожае, главный агро
ном совхозе «Тотемский» А. А. 
Гладкова, агроном колхоза «Сиг
нал» М. И. Жданове завершили 
подготовку посевного материала. 
Заканчивает протравливание се
мян колхоз «Родина». Но так да
леко не везде. В ряде хозяйств 
проводят это важное мероприятие 
крайне медленно, а в колхозах 
имени Ленина, «Память Ленина» и 
«1-е Мая» работы с семенами во
обще не ведут. Безответственность 
специалистов этих хомвгга » ко
нечном счете приведет к недобо
ру урожая.

Беспокоит и другое. Колхозы 
«Красное знамя», «Большевик», 
«1-е Мая», «Великодворье» до сих 
пор не получили паспорта на пра
во хранения ядохимикатов. Поэто
му райсельхозхимия не может за
возить в эти хозяйства недостаю
щее количество пестицидов. До
рога тем временем становится не
проезжей.

Сроки обработки семян уходят. 
Нужно принять все меры к тому, 
чтобы все хозяйства завершили 
подготовку посевного материала 
до 15 апреля.

С. ЗЕНКОВ. 
начальник станции 
защиты растений.

Новое в закупках сельхозпродуктов
» На основании постановления ЦК 

КПСС и Совета Министров СССР 
«Об улучшении планирования и 
экономического стимулирования 
производства и заготовок сель
скохозяйственных продуктов», на
чиная с 1 января текущего года, 
внесены некоторые изменения в 
существующий порядок их заку
пок. Этим документом определе
но, что колхозам и совхозам ус
танавливаются единые государст
венные планы закупок продукции 
на пятилетие (с разбивкой по го
дам). Старая система твердых пла
новых заданий и общих объемов 
закупок отменена.

С установлением единых планов 
с 1 января введены повышенные 
закупочные цены: на зерно ржи— 
на 17,9 процента, овса и ячменя
— на 6,4 процента, картофеля — 
на 14,2, молоко первого сорта — 
на 6,5, молоко второго сорта — 
не 6,7, мясо свиней третьей кате

гории (жирное) — на 8,8 процен
та. На крупный рогатый скот це
ны остаются прежние.

Казалось бы, повышение незна
чительное, но для хозяйств райо
на при условии выполнения плана 
продажи продукции выручка уве
личится: от продажи молока — на 
540 тысяч рублей, зерна — на 56 
тысяч, льноволокна — на 120 ты
сяч, а от всех видов закупок она 
составит около одного миллиона 
рублей. Повышенные цены рас
пространены и на продукты жи
вотноводства, продаваемые госу
дарству населением.

Изменился и порядок стимули
рования увеличения продажи 
сельскохозяйственной продукции. 
Вместо прежней надбавки за 
сверхплановую продажу теперь 
колхозам и совхозам установлена 
выплата 50-процентной надбавки 
к новым закупочным ценам на 
продукцию, продаваемую сверх

среднегодового уровня, достигну
того в десятой пятилетке. Этот 
уровень будет неизменным во все 
годы нового пятилетия.

Один пример. Колхозу имени 
Ленина установлен государствен
ный план продажи зерна в коли
честве 290 тонн, а среднегодовой 
уровень продажи его за десятую 
пятилетку составил 210 тонн. Если 
хозяйство выполнит план, то бу
дет иметь право за 80 тонн полу
чить 50-процентную надбавку в 
сумме 6600 рублей. При выполне
нии планов продажи всех видов 
продукции колхозы и совхозы рай
она получат надбавку около 700— 
800 тысяч рублей.

Начиная с 1981 годе, заготови
тели должны нести все расходы не 
только по доставке и разгрузке 
продукции, но и по ее экспедиро
ванию. Причем они будут возме
щаться по тарифам того вида 
транспорта, которым осуществля

лась перевозка. Хозяйствам доро
же оплачивается доставка продук
ции на тракторах. При отправке из 
хозяйстве на все виды продукции 
нужно правильно оформить сопро
водительные документы, в кото
рых отразить вид транспорта, ко
личественные и качественные пока
затели продукции, кто сопровож
дал и чьими силами произведена 
разгрузка: хозяйством или эагото^ 
вителем.

Колхозам и совхозам разреше
но заключать типовые договоры с 
населением на выращивание ско
та для хозяйств и закупки молока. 
Скот и молоко, закупленное у на
селения, засчитываются в выпол
нение плана колхозу, совхозу с 
правом получения надбавок за 
сверхплановую продукцию. Одно
временно сохраняется молокопри
емная сеть по закупкам молока у 
населения, утвержденная райис
полкомом, с которой должны ра
ботать сельские Советы и голов
ной маслозавод.

Осталась без изменения оплата

за молодняк крупного рогатого 
скоте повышенного яеса, прода
ваемый хозяйствами. Эта доплата 
не распространяется на скот, за
купаемый у населения.

Выполнение плана реализации 
продукции растениеводства будет 
считаться в календарном году, а не 
с 1 июля по 1-е июля, как было 
раньше.

В основном асе изменениа по 
закупкам продуктов оговорены в 
договорах контрактации, ’ заклю
ченных между хозяйством и заго
товителем. Поэтому обеим сторо
нам следует выполнять их в уста
новленные сроки.

Заготовительным организациям 
при получении новых закупочных 
цен за продукцию, принятую я пе
риод с 1 января, нужно незамед
лительно произнести перерасчеты 
со сдатчиками.

Н. АЛЫКОВ, 
главный госииспектор 

по закупкам и качеству \ 
сельхозпродуктов.
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Семинар 
культработников

Состоялся семинар с библи
отекарями, работниками клу- 
бов и Домов культуры. С ин
тересом прослушали они лек
ции и доклады заведующей 
кабинетом политпросвещения 
РК КПСС Г. Б. Путиловой «О 
социально-политическом и ду
ховном развитии советского 
общества, о задачах партии в 
свете решений XXVI съезда 
КПСС», лектора райкома пар
тии П. Я. Норина — «О меж
дународном положении СССР» 
и работника музея А . М. Са- 
модуровой — «Страничка ис
тории нашего края».

Вниманию слушателей были

Гостеприимно распахнулись 
двери нового магазина на два 
рабочих места на центральной 
усадьбе колхоза «Никольский». 
Приветливо встречали покупа
телей продавцы Н. А. Игоше- 
са и Н. И. Сивцева.

В день открытия за первые 
три часа никольчане приобре
ли в новом магазине промыш
ленных товаров на 2,5 тысячи 
рублей.

Уместно сообщить, что стар
ший продавец этого магазина

□
С ответным 

визитом
Недавно сигнальские комсо

мольцы ездили с концертом в 
колхоз «Никольский». А на 
днях участники художествен
ной самодеятельности Николь
ского сельского Дома культу-

В ГОРОДЕ  
И РАЙОНЕ

представлены также лекции: 
«Сущность и происхождение 
религии», «Закон об охране 
памятников истории и культу
ры», «Профилактика кишечно- 
желудочных заболеваний».

На следующий день занятия 
проходили по секциям: библи
отечной и клубной. Библиоте
кари изучали тему: «Библиоте
ки в помощь профориентации 
молодежи». Методисты цен
тральной районной библиотеки 
познакомили слушателей с де
лами и задачами профориен
тации, с формами и методами 
работы сельских библиотек.

Закончился семинар диспу
том на тему «Проза, рожден
ная Севером».

Н. СЕЛИВАНОВА.

□
В новом 
магазине

Н. А . Игошева по итогам ра
боты за минувший год призна
на победителем во Всероссий
ском социалистическом сорев
новании работников торговли 
и награждена Почетным дипло
мом облпотребсоюза и ЦК 
профсоюза работников гостор
говли.

В. ЖДАНОВ.

□
ры побывали с ответным визи
том в колхозе «Сигнал».

Много аплодисментов было 
адресовано вокальной группе 
девушек за исполнение лири
ческих песен под аккомпане
мент Людмилы Ждановой.

Все остались довольны кон
цертом.

К. ЛАПИНА.

Будучи председателем город
ского общества, я не раз убеж
дался в том, что за последние го
ды значительно выросла созна
тельность охотников, их стремле
ние приумножить природные 
богатства. Повысилась активность 
городских охотников в проведении 
биотехнических мероприятий. Ес
ли в 1977 году в сооружении со
лонцов и заготовке веточного кор
ма приняло участие только десять 
человек, то в следующем году 
уже 45. Они сделали 76 солонцов, 
заготовили 4,5 центнера веточного 
корма и тонну сена.

В 1980 году охотники проявили
И. ФРАНЦУЗОВ, 

охотник.

Коллектйв орса Тотемского 
леспромхоза проводит немалую 
работу' по улучшению обслужи
вания лесозаготовителей. С каж
дым годом растет план товаро
оборота. За прошедший год при
рост составил 650,3 тысячи руб
лей.

В то же время* принимаются 
далеко не все 'меры по удовле
творению все возрастающих по
требностей населения. Допуска
ются перебои в торговле товара
ми повседневного спроса, так 
как фонды по ним выбираются че 
своевременно. Например, за пер
вый квартал недовыбрано на 6,5 
тысячи рублей хлопчатобумажных 
тканей, на пять тысяч — шелко
вых тканей, на 2,8 тысячи —льня
ных, на десять тысяч — свежей 
рыбы.

В магазинах № 1 и № 2 поселка 
Советский ассортиментный пере
чень формальный, многих назван
ных в нем товаров нет. Зато есть 
другое ■— припрятывание ходо
вых товаров. Так, продавец Г. А. 
Соболева не пустила их в свобод
ную продажу на сумму свыше 
260 рублей, в том числе водолаз

ки, брюки, сорочки‘ мужские, си
тец, футболки, нитки шерстяные 
и другое.

В магазине № 2 в поселке Кам- 
чуга продавался костюм по цене 
101 руб. 10 коп. вместо 81 руб. 
50 коп. Кладовщик промтоварно
го склада Верещагина отправила 
этот костюм без товарного яр-

ЗАБОТА О ЛЕСНЫХ ОБИТАТЕЛЯХ
еще большую заботу о диких жи
вотных и птицах. Солонцов было 
сделано уже 206, четыре подкор
мочные площадки, 22 порхалища, 
заготовлено 240 веников и 50 цен
тнеров сена.

Внимание к живой природе не
обходимо проявлять всегда, и не 
отдельным коллективам, а всем 
охотхозяйствам. Правлению район
ного общества охотников необхо
димо позаботиться о массовости 
проведения биотехнических меро
приятий в весенне-летний период.

Мама пришла!
Фото В. Мизяевой.

НОВЫЕ КНИГИ 
ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Первые прр галины.
Рис. А . Пеоерева.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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В библиотеки Тотемской цен
трализованной библиотечной сис
темы поступили новые книги по 
сельскому хозяйству. Среди них:

Качество — залог успеха. В 
книгу входят рекомендации уче
ных, конструкторов, рассказы об 
опыте, известных механизаторов, 
советы, как подготовить технику 
к работе, а также правила экс
плуатации сельхозмашин в зем
леделии и животноводстве. Кни
га предназначена для сельских 
механизаторов.

Механизаторам также интерес
но будет познакомиться с книгой 
Филатова Л. С. Механиэауру о 
технике безопасности. В ней рас
смотрены меры безопасности 
труда при подготовке машин к 
работе, обработке почвы, при 
посеве, работе с удобрениями, 
уборке различных культур, заго
товке кормов, их транспорти
ровке.

Моисеев П. И., Моисеев В. П. 
Механизированное приготовле

ние кормов. Книга на примере 
передовых хозяйств Нечернозе
мья показывает прогрессивные 
технологии подготовки кормов 
для скармливания.

Логинов В. П., Шуссер Л. М. 
Справочник по сельскохозяйст
венному водоснабжению. В нем 
рассмотрена технология работ по 
строительству, ремонту и техни
ческому обслуживанию систем 
сельскохозяйственного водо
снабжения.

Сырых Н. Н. и др. Техническое 
обслуживание электрооборудова
ния в сельском хозяйстве. Рас
сматриваются эксплуатационная 
надежность и защита электро
оборудования, организация элек
тротехнической службы в колхо
зах и совхозах, техника безопас
ности.

3. СЛАСТНИКОВА, 
старший библиограф 

Тотемской централизован
ной библиотечной системы.

При наличии 
на складе

лыка, а на контрольной ленте 
указала завышенную цену.

В магазинах Камчугского лесо
пункта допускаются перебои в 
продаже товаров достаточного 
ассортимента и первой необходи
мости. Происходит это только по 
вине начальника отделения орса 
по этому поселку Н. И. Момотова. 
Он не организовал свободную 
продажу в основном продоволь
ственными товарами, имеющими

ся на складе, на сумму свыше 
1340 рублей, в том числе чаем 
индийским, конфетами, апельси
нами, консервами, сельдью иваси 
и другими.

В орсе не придают серьезного 1 
значения соблюдению сроков 
хранения товаров. Так, госторгин- 
спекцией было снято с продажи 
некачественных товаров с про
сроченным сроком хранения 13# 
наименований, на сумму свыше 
430 рублей. Среди них такие цен
ные продукты питания, как сви
ная тушенка в жестяных банках, 
молоко коровье цельное сухое, 
кофе натуральный. -

Много недостатков обнаружено 
в столовых поселков Советский и 
Камчуга, заведуют которыми ' 
М. И. Машарина и В. Д. Матю
шина.

Все отмеченные недостатки — 
результат отсутствия должного 
ведомственного контроля и тре
бовательности, формального от
ношения к критическим сигналам 
трудящихся.

В. ПОЛОЗОВ, 
госторгинспектор.

КОВАРНОЕ ЧИСЛО
Когда произносят слово «три

надцать», кое-кто скептически 
улыбнется: не верю, мол, в это 
коварство. В наш ХХ-й век, век 
атома, кибернетики и освоения 
космоса, в наши бурные, стреми-, 
тельные будни вряд ли кто еще 
верит в предрассудки. Я тоже так 
думал до недавнего времени. А 
сейчас сомневаюсь.

Расскажу кратко почти печаль
ную историю, приключившуюся 
недавно со мной. Предстояло мне 
совершить поездку в областной 
центр. Зашел в предварительную 
кассу. Купил билет на автобус. 
Взглянул на него и замер, взирая 
на цифру «13». Затем взял себя 
в руки, решил, что все это чепу
ха. Главное иметь при себе закон
ный билет, а предрассудки — в 
сторону. И под чарами весеннего 
настроения возвратился домой. А 
радость моя, увы, напрасной ока
залась. И вот почему.

В назначенный день и час при
хожу на автостанцию. Вижу: це
лая толпа народу, многие волну
ются. Я — нет. Подошел автобус. 
Начался настоящий штурм. Поле
тели в стороны разные мелкие 
предметы типа пуговиц. А я стою 
в сторонке, жду, мне-то ради че
го так биться, у меня билет. На
конец, представилась возмож
ность спокойно зайти в автобус. 
Зашел. Огляделся. Подошел к ме
сту. Что это? Не хотел верить 
глазам своим. Пришлось. На мо
ем, тринадцатом месте спокойно 
сидит симпатичный молодой че
ловек.

— Ну, — думаю, — сейчас я

его разоблачу, а потом сам буду 
на него смотреть снизу вверх, 
местами поменяемся.

Предъявляю билет. Он —- тоже. 
Точно такой, место... тринадцатое. 
Возмущаться времени не было. 
Автобус тронулся. Рейс Тотьма— 
Вологда начался. Я стоял в про
ходе на... одной ноге, так как 
другой не нашлось точки опоры. 
Вместе с пассажирами вполне за
конно занимали места чемоданы, 
дорожные сумки, авоськи. Рас
стояние до Вологды не такое уж 
близкое, и я, подобно журавлю, 
стоял километров десять на од
ной ноге, десять — на другой. И 
так до пункта назначения.

Теперь я боюсь числа «13». 
Прохожу на днях мимо афиши, 
которая приглашает на просмотр 
нового фильма. Задумался. Мо
жет, сходить? Нет, передумал. 
Вдруг опять дадут тринадцатое 
место. Приду, а там опять сим
патичный какой-нибудь сидеть 
будет. -

Так в первый раз в жизни я 
поверил, что число тринадцать, 
или иными словами чертова дю
жина — коварное число, несчаст
ливое. А помогли мне в этом ра
ботники Тотемской автостанции.

Но благодарить их на сей. раз 
не буду.

А. ШИШКУНОВ, 
врач санэпидемстанции.

Редактор
Е . И. КУЗНЕЦОВ.

Кинотеатр „Октябрь"
БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
4—5 апреля — 

художественный 
сын, земля» (две 
в 17-30, 21-10. В 
мультфильмы. 6—7 апреля — но
вый широкоэкранный художест
венный фильм «Приглашение 
танцу». Сеансы:
19. 21-10.

новый цветной 
фильм «Твой 

серии). Сеансы: 
16 часов —

в 17 (детский),

МАЛЫЙ ЗАЛ

4 апреля — цветной художест
венный фильм «Операция в 
Стамбуле». Сеансы: в 17, 19, 21-10- 
5—6 апреля — цветной художест
венный фильм «Похищение Са
войи». Сеансы: в 17 (детский), 19, 
21- 10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ
Б У Ф Е Т Ч 1IK II. ОФИЦИА11ТЫ , 

А ДМ И Н И СТРА ТО Р. Э Л Е К 
ТРИ К . МОПЩ ИКИ посуды, Г Р У З 

ЧИКИ. УБО РЩ И КИ  производст- 
гк*иных помещении общепитом.

ЗА ВЕД У Ю 1Д 1III хозяйством, 
И Н Ж ЕН ЕР-М ЕХ А Н И К , Ш О Ф Е 
Р Ы , РА БО Ч И Е в кондитерский 
цех н на хлебозавод, ГРУЗЧИ КИ  
Тотсмским хлебокомбинатом.

БУХГАЛТЕР Тотемским льноза
водом. За справками обращаться 
с 9 до 17 часов на льнозавод, те
лефон 2-81.

Д ва СТОРОЖА, ТЕХНИЧКА 
межколхозным лесхозом.

Д ва МАТРОСА на катера То- 
темскнм леспромхозом. Обращать
ся п отдел кадров.

Коллектив Тотемского меж
колхозного лесхоза выражает 
глубокое соболезнование
Ерыкалову Николаю Алексее
вичу по поводу смерти матери 

ЕРЫКАЛОВОЙ 
Дарьи Ивановны.
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